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富山市教育委員会会議録 

平成３０年５月定例会 

１ 日  時  平成３０年５月２８日(月曜日) 

午後 １時３０分 開会 

                午後 ２時３０分 閉会 

２ 場  所  本庁７階 教育委員会室 

３ 出席委員  教 育 長     宮 口 克 志 

        委  員     若 林 啓 介 

委  員     尾 畑 納 子 

委  員     藤 井 久 丈 

委  員     高 田   健 

４ 説明のために出席した者 

事務局長               立 花 宗 一 

事務局次長（総務・社会教育担当）   酒 井 秀 祐 

事務局次長（学校教育担当）      高 木 健 吉 

教育総務課長             光 岡 伸 一 

参事（統合校整備等推進室長）     岸   重 臣 

学校施設課長             佐 伯 誠 司 

学校教育課長             豊 田 高 久 

学校保健課長             古 川 安 代 

生涯学習課長             竹 井 博 文 

大沢野教育行政センター所長      中 川 忠 法 

理事（図書館長）           清 水 孝 夫 

理事（科学博物館長）         宮 本 博 行 

大沢野生涯学習センター所長      平 野 雅 憲 

５ 職務のため会議に出席した事務局職員 

教育総務課主幹            平 井 聖 子 

教育総務課課長代理（管理係長）    桑 名 純 一 

教育総務課主査            日 南 田 司 

６ 傍聴人数  １人 
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７ 付議案件 

（１）議案 

  議案第１９号   平成３０年６月市議会定例会に付議する平成３０年度補正

予算案に対する教育委員会の意見について

議案第２０号   工事請負契約締結（上滝小学校大規模改造（その３）主体工

事）に関する教育委員会の意見について

議案第２１号   工事請負契約締結（旧五福小学校解体工事）に関する教育委

員会の意見について富山市教育支援委員会委員の委嘱につ

いて

議案第２２号   富山市立幼稚園保育料等徴収条例の一部を改正する条例制

定に関する教育委員会の意見について

議案第２３号   富山市猪谷関所館運営協議会委員委嘱の件

議案第２４号   富山市科学博物館協議会委員委嘱の件

（２）報告事項 

報告事項１５   平成２９年度富山市継続費繰越計算書について

報告事項１６   平成２９年度富山市繰越明許費繰越計算書について 

報告事項１７   債権放棄について 

報告事項１８   公益財団法人富山市学校給食会経営状況報告について

報告事項１９   富山市学校運営協議会委員委嘱の件 

報告事項２０   「平成３０年度富山市中学校１年生学力調査」結果の概要につ 

いて 

８ 会議の要旨 

【開会】 

[教育長]    開会を宣言する。 

        本日は委員全員の出席があるため、会議は成立している。 

【４月会議録について】 

[教育長]    ４月教育委員会定例会会議録について意見等を求める。 

[各委員]    （意見なし） 

[教育長]    意見なしのため、前回会議録は承認された。 

【非公開案件について】 

[教育長]    議案第１９号、２０号、２１号、２２号、報告事項１５、１６、１７、

１８については、６月市議会定例会に付議される案件であるが、議案
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説明会開催前であるため、非公開としたいが、よろしいか。 

[各委員]    異議なし。 

[教育長]    承認を得られたので、議案第１９号、２０号、２１号、２２号、報告

事項１５、１６、１７、１８については非公開とし、報告事項２０の

後に行うこととする。 

【議案第２３号】 

[教育長]    議案第２３号について事務局から説明を求める。 

[大沢野教育行政センター所長] （議案第２３号について説明） 

[教育長]    ただ今の件について、質問等あるか。 

[各委員]    質問等なし。 

[教育長]    採決を行う。議案第２３号について、異議があるか。 

[各委員]    異議なし。 

[教育長]    異議なしと認める。よって、議案第２３号は原案のとおり可決した。 

【議案第２４号】 

[教育長]    議案第２４号について事務局から説明を求める。 

[科学博物館長] （議案第２４号について説明） 

[教育長]    ただ今の件について、質問等あるか。 

[各委員]    質問等なし。 

[教育長]    採決を行う。議案第２４号について、異議があるか。 

[各委員]    異議なし。 

[教育長]    異議なしと認める。よって、議案第２４号は原案のとおり可決した。 

【報告事項１９】 

[教育長]    報告事項１９について事務局から説明を求める。 

[学校教育課長] （報告事項１９について説明） 

[教育長]    本件について、質問等はあるか。 

[各委員]    質問等なし。 

【報告事項２０】 

[教育長]    報告事項２０について事務局から説明を求める。 

[学校教育課長] （報告事項２０について説明） 

[教育長]    本件について、質問等はあるか。 

[尾畑委員]   今回受けた生徒が小学校の時に同じように学力テストを受けたのは

何年生か。 
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[教育長]    富山市では、小学６年時と中学３年時に全国学力テストを、中学１年

時に富山市独自に実施する学力テストを行っている。 

[尾畑委員]   今回実施した中学１年時の学力テストの結果と、小学６年時に実施し

た学力テストの結果を比較して、正誤率などに関係性はあるのか。 

[高木事務局次長] 全国学力テストでは、国語と算数のみ実施しているが、同科目で比較

した場合、正誤率には同様の傾向が見られる。 

[尾畑委員]   両テストを比較して、今回学力テストを実施した年代の生徒達が、ど

の科目、どの分野で学力が伸びているといった考察はできないのか。 

[教育長]    それぞれのテストで、問題の作成者や設問の質が異なるので単純な比

較はできないが、これらの他に実施している小教研、中教研テストな

ども含めて考察することで、学力の伸びなどを推測することはできる

と考えられる。 

[高木事務局次長] ご指摘の内容は、文部科学省においても課題として捉えており、小学

６年時に苦手だった分野が、中学３年時にどのように変わったかを、

生徒自身が認識できるような仕組みを構築する必要があるという考

えを示している。 

[高田委員]   昨年の結果と比較して、正誤率の傾向に変化はあるのか。 

[学校教育課長] 概ね同様の傾向である。 

[藤井委員]   小学６年時と中学３年時の学力テストには附属小・中学校が含まれ

ていない。今回実施した中学１年時の学力テストには附属中学校は含

まれているが、片山学園中学校は含まれていない。それぞれ対象者に

違いがあることから、単純な比較はできないのではないか。 

[学校教育課長] 小学６年時と中学１年時で比較するためには、対象者を一致させるな

ど、条件を整理する必要がある。 

[教育長]    今回の調査には、片山学園中学校へ進学した生徒が含まれていないた

め、富山市の中学１年生全体の学力を反映しているとは言えないが、

以前と比べ、附属中学校が参加していることから、より実態に近い調

査結果となっている。 

[若林委員]   無答率が高い設問について、どのような傾向があるのか。問題文に対

する理解力不足や、知識不足といった傾向はあるのか。 

[学校教育課長] 社会科では、「非核三原則」など語句を答える問題で、語句そのもの

を覚えていないため、無回答率が高いものが見られた。基本的な語句

の定着に課題があると考えている。 

[教育長]    「中京工業地帯」「非核三原則」という語句を答える問題は、昨年、

一昨年にも出題されているが、正答率が依然として低いままとなって

いる。現場での指導にきちんと反映させなければならない。 

[尾畑委員]   全体的にみて、考える必要がある設問は無答率が高いような気がする。

考える力を養うような指導に力点を置く必要があるのではないか。 



5 

[教育長]    市教育委員会では、抽出調査により全体の傾向を読み取る検討方法を

とっているが、各小学校には生徒一人ひとりの結果がフィードバック

されており、各校において独自の詳細な分析も行っている。これらを

活用して各校の実態に応じた指導方法の改善を促していく。 

[教育長]    非公開案件に移る。傍聴、マスコミの方はご退席願う。 

【議案第１９号】※非公開事項 

[教育長]    議案第１９号について事務局から説明を求める。 

[教育総務課長外] （議案第１９号について説明） 

[教育長]    ただ今の件について、質問等あるか。 

[尾畑委員]   民俗民芸村周辺法面調査測量設計業務委託について、民俗民芸村全体

の斜面が対象となるのか。 

[生涯学習課長] 全体ではなく、民俗資料館外３施設周辺の法面を対象としている。 

        対象の法面は、表面に植物が植生しておらず、地山がむき出しとなっ

ているため、風化の進行が危惧される。 

[尾畑委員]   崩落等の危険性が高まっているのか。 

[生涯学習課長] これまでにも小規模な表面の崩壊は確認されている。近年の異常気象

により、豪雨も度々発生していることから、危機感を持って取り組む

必要があると考え、補正予算として提出したいと考えている。 

[藤井委員]   副読本作成事業について、薬業という表現だと、医薬品の製造や治験

を行う職業だけを対象としているように思える。薬剤師等のように、

医薬品を現場で活用する職業も含めるような内容にしたほうがよい

のではないか。 

[学校教育課長] 編成委員会や執筆部会へ提案していく。 

[教育長]    採決を行う。議案第１９号について、異議があるか。 

[各委員]    異議なし。 

[教育長]    異議なしと認める。よって、議案第１９号は原案のとおり可決した。 

【議案第２０号】※非公開事項 

[教育長]    議案第２０号について事務局から説明を求める。 

[学校施設課長] （議案第２０号について説明） 

[教育長]    ただ今の件について、質問等あるか。 

[各委員]    質問等なし。 

[教育長]    採決を行う。議案第２０号について、異議があるか。 

[各委員]    異議なし。 

[教育長]    異議なしと認める。よって、議案第２０号は原案のとおり可決した。 
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【議案第２１号】※非公開事項 

[教育長]    議案第２１号について事務局から説明を求める。 

[学校施設課長] （議案第２１号について説明） 

[教育長]    ただ今の件について、質問等あるか。 

[各委員]    質問等なし。 

[教育長]    採決を行う。議案第２１号について、異議があるか。 

[各委員]    異議なし。 

[教育長]    異議なしと認める。よって、議案第２１号は原案のとおり可決した。 

【議案第２２号】※非公開事項 

[教育長]    議案第２２号について事務局から説明を求める。 

[学校教育課長] （議案第２２号について説明） 

[教育長]    ただ今の件について、質問等あるか。 

[若林委員]   保育料の引き下げに伴う財源はどこが負担するのか。 

[酒井事務局次長] 県が１／２、市が１／２ずつ負担する。 

[教育長]    採決を行う。議案第２２号について、異議があるか。 

[各委員]    異議なし。 

[教育長]    異議なしと認める。よって、議案第２２号は原案のとおり可決した。 

【報告事項１５】※非公開事項 

[教育長]    報告事項１５について事務局から説明を求める。 

[学校施設課長] （報告事項１５について説明） 

[教育長]    本件について、質問等はあるか。 

[各委員]    質問等なし。 

【報告事項１６】※非公開事項 

[教育長]    報告事項１６について事務局から説明を求める。 

[学校施設課長外] （報告事項１６について説明） 

[教育長]    本件について、質問等はあるか。 

[各委員]    質問等なし。 

【報告事項１７】※非公開事項 

[教育長]    報告事項１７について事務局から説明を求める。 

[科学博物館長] （報告事項１７について説明） 
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[教育長]    本件について、質問等はあるか。 

[各委員]    質問等なし。 

【報告事項１８】※非公開事項 

[教育長]    報告事項１８について事務局から説明を求める。 

[学校保健課長] （報告事項１８について説明） 

[教育長]    本件について、質問等はあるか。 

[各委員]    質問等なし。 

【閉会】 

[教育長]    閉会を宣言する。 


